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Em Nova York, roNaldo Caiado dEstaCa 
difErENCiais dE Goiás a iNvEstidorEs

relação bilateral

No Summit Valor Econômico Brasil-USA, governador apresenta segurança jurídica 
e equilíbrio fiscal do estado que resultam em menor custo para se investir em Goiás
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Goiás Social e OVG iniciam doação de 
cobertores diretamente à população

Com a expectativa de 
queda nas temperatu-
ras nos próximos dias, 

o Goiás Social e a Organi-
zação das Voluntárias de 
Goiás (OVG) deram início à 
distribuição de cobertores 
a pessoas em situação de 
rua e a famílias em extre-
ma vulnerabilidade que 
vivem na capital, nesta 
terça-feira (14/05). A ação, 
que faz parte da Cam-
panha Aquecendo Vidas, 
iniciativa do Governo de 
Goiás que se antecipa aos 
dias mais frios do ano, 
levou os cobertores dire-
tamente a quem precisa, 
numa mobilização que 
percorreu diversos bair-
ros de Goiânia. Também 
foram entregues mais de 
300 kits com frutas in 
atura e desidratadas.

“Eu costumo dizer que 
essa força tarefa que mon-
tamos todos os anos em 
Goiás deveria ser exemplo 
para todo o país. Como o 
governador Ronaldo Caia-
do sempre diz, não pode-
mos esperar o frio chegar 
para levar socorro a tan-
tas pessoas que precisam. 
Com a Campanha Aque-
cendo Vidas, conseguimos 
nos antecipar às quedas de 
temperatura e levar acon-
chego para que as famílias 
goianas se protejam das 
baixas temperaturas”, fri-
sou a presidente de honra 
da OVG e coordenadora do 
Goiás Social, primeira-da-
ma Gracinha Caiado, que 
comanda a ação.

Nesta primeira ação, o 
Goiás Social e a OVG be-
neficiaram cerca de 410 

pessoas. Entre elas, Maria 
Francisca da Conceição, 
de 47 anos. “Eu gostei 
muito de ganhar esse 
cobertor. Com o frio che-
gando, vai ajudar muito! 
Eu adorei!”, pontuou.

Campanha
Em 2024, 87,5 mil co-

bertores serão distribuídos 
a famílias em vulnerabili-
dade, instituições sociais 
e a pessoas em situação 
de rua de todos os 246 

municípios goianos. Desde 
2019, o total doado pelo 
Governo de Goiás foi de 
cerca de 365 mil coberto-
res, todos adquiridos com 
recursos do Estado.

“Mais uma vez, nossa 
campanha chega a todos 
os municípios goianos, 
sempre em parceria com 
as prefeituras e suas equi-
pes de assistência social. 
Essa parceria garante que 
os cobertores sejam entre-
gues àquelas famílias que 

realmente mais precisam 
em todo o estado”, assegu-
rou Gracinha Caiado.

Arrecadação
Além da distribuição 

dos cobertores, a OVG e o 
Goiás Social também arre-
cadam agasalhos novos e 
usados, em bom estado de 
conservação, em diversos 
pontos de coleta espalha-
dos por Goiânia. Antes de 
doados, os donativos serão 
selecionados, higienizados 

e destinados a entidades 
sociais, famílias vulnerá-
veis, pessoas em situação 
de rua e refugiados.

Neste ano, as doações 
podem ser entregues até o 
dia 29 de maio. As pesso-
as interessadas em ajudar 
podem acessar os endere-
ços dos pontos de coleta 
no site da OVG (ovg.org.
br) ou entregar as doações 
diretamente na sede da 
Organização, na Avenida 
T-14, no Setor Bueno.

Ação percorreu bairros da capital 
e distribuiu cobertores a pessoas 
em situação de rua e a famílias 
em extrema vulnerabilidade. A 
iniciativa faz parte da Campanha 
Aquecendo Vidas, que se antecipa 
aos dias mais frios do ano
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Goiás Social e OVG iniciam doação de cobertores da Campanha Aquecendo Vidas a pessoas em situação de rua e a famílias em extrema vulnerabilidade

proteção

Governo de Goiás beneficia mais 77 mulheres em 
situação de violência doméstica com Aluguel Social 

O Governo de Goiás, por 
meio de Agência Goiana 
de Habitação (Agehab) e 
da Secretaria de Estado 
da Infraestrutura (Seinfra), 
disponibilizou no site da 
agência uma nova relação 
de mulheres em situação 
de violência doméstica 
aptas a receberem o car-
tão do Aluguel Social. 
Desta vez, 77 inscritas, 
distribuídas em 26 muni-
cípios goianos, tiveram o 
cadastro aprovado por se 
enquadrarem no critério. 

Por questão de seguran-
ça e privacidade, elas vão 
receber orientação perso-
nalizada para ter acesso 
ao benefício.

De acordo com o presi-
dente da Agehab, Alexan-
dre Baldy, essa abordagem 
pessoal é necessária para 
garantir o acesso ao direito 
sem colocar em risco a in-
tegridade da vítima. “Cada 
mulher contemplada vai 
ser informada como pro-
ceder daqui para frente. É 
necessário preencher uma 

declaração de aceitação do 
programa, disponível do 
site, e anexá-la dentro de 10 
dias. Depois disso, o benefí-
cio será ativado por meio de 
um aplicativo muito pareci-

do com aqueles de bancos 
digitais”, explica Baldy.

Segundo o secretário da 
Infraestrutura, Pedro Sales, 
o Governo de Goiás flexi-
bilizou as regras do Alu-

guel Social para atender 
parcelas mais frágeis da 
população, como é o caso 
as vítimas de violência do-
méstica, com mais rapidez. 
“Para uma mulher nessa 

situação, garantir o acesso 
a moradia é um importan-
te instrumento de comba-
te à violência doméstica. 
O Aluguel Social é conce-
dido por 18 meses e pode 
ser uma saída para a víti-
ma deixar a dependência 
econômica do agressor”, 
destaca Sales.

Para as mulheres em 
situação de violência do-
méstica, é necessário apre-
sentar boletim de ocorrên-
cia, sentença condenatória 
da ação penal e relatório 
elaborado por assistente 
social; ou então medida 
protetiva emitida por au-
toridade judicial. Qualquer 
mulher moradora do esta-
do de Goiás pode solicitar 
inclusão no programa a 
qualquer momento.
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Entrega do cartão do Aluguel Social é feita de forma personalizada no caso de vítima de violência doméstica 

Contempladas de 26 municípios serão 
informadas que já podem entrar em contato 
com a agehab para ativar aplicativo pelo qual 
receberão recursos do programa 
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relação bilateral

Em Nova York, Ronaldo Caiado destaca 
diferenciais de Goiás a investidores

o governador Ronal-
do Caiado apresen-
tou os diferenciais 

para se investir em Goiás, 
em evento promovido pelo 
jornal Valor Econômico, 
em Nova York, nesta quar-
ta-feira (15/05). O chefe 
do Executivo apresentou 
a segurança jurídica do 
estado, o equilíbrio fiscal 
das contas públicas e cus-
to mais baixo de investi-
mento em Goiás, em rela-
ção aos demais estados, a 
uma plateia de executivos, 
autoridades e investidores 
internacionais. 

Caiado, que integrou o 
painel “Invest in Brazil: As 
Oportunidades dos Gover-
nos”, detalhou o ambien-
te econômico goiano e a 
agenda de investimentos 
do estado à plateia do 
Summit Valor Econômico 

Brazil-USA. “Hoje, se Goiás 
é o estado mais bem ava-
liado do país, é em decor-
rência de uma política que 
nós cuidamos para ter os 
parâmetros da OCDE [Orga-
nização para a Cooperação 
e Desenvolvimento Econô-
mico], investimos na edu-
cação, avançamos na lei de 
liberdade econômica e na 
segurança”, afirmou Caiado. 

Somente entre os anos 
de 2018 e 2022, houve uma 
redução de mais de R$ 11 
bilhões nos custos buro-
cráticos no estado, o que 
propiciou uma melhora no 
ambiente de negócios em 
Goiás. “A potencialidade de 
cada um dos nossos esta-
dos depende da conduta 
de cada governador, da co-
ragem de assumir medidas 
duras, mostrando que este 
é o caminho para levar o 

estado a ser uma referên-
cia em todas as áreas”, res-
saltou Caiado se referindo 
à reorganização fiscal e 
administrativa promovida 
em Goiás desde 2019. 

O diálogo, mediado 
pela diretora de redação 
do Valor Econômico, Maria 
Fernanda Delmas, também 
teve a participação dos go-

vernadores Mauro Mendes 
(MT), Eduardo Riedel (MS), 
Helder Barbalho (PA), Ra-
tinho Júnior (PR), Cláudio 
Castro (RJ) e Tarcísio de 
Freitas (SP), além de parla-
mentares de diversas loca-
lidades brasileiras. “É uma 
satisfação enorme receber 
todos vocês neste evento. 
Contamos com a participa-

ção de autoridades, líderes 
executivos, especialistas, 
pesquisadores e investido-
res dos dois países”, listou 
Delmas. 

Relação Bilateral
Distribuídos em painéis, 

o evento abordou temas 
como: efeitos dos juros no 
mercado mundial; impacto 

das eleições americanas; 
estabilidade do ambien-
te de negócios do Brasil; 
economia verde e agro-
negócios. O Summit tam-
bém debateu as mudanças 
climáticas, em função da 
tragédia no Rio Grande do 
Sul. O evento marca os 200 
anos de relações diplomá-
ticas entre Brasil e Esta-
dos Unidos e o início das 
celebrações de 25 anos 
do jornal Valor Econômico, 
que serão completados em 
maio de 2025. 

A embaixadora dos Es-
tados Unidos no Brasil, 
Elizabeth Frawley Bagley, 
falou sobre a cooperação 
entre os países. “Os Esta-
dos Unidos e o Brasil são 
parceiros históricos, com 
valores, democracias e 
histórias compartilhadas. 
Esse momento é crucial 
para aprofundarmos nossa 
relação estratégica”, desta-
cou ao dizer que centenas 
de eventos vão celebrar a 
data. “Estamos orgulhosos 
de ser, de longe, o maior in-
vestidor estrangeiro do Bra-
sil com mais de R$ 1 trilhão 
investidos em parceiros e 
bens brasileiros”, citou. 

No Summit Valor econômico 
Brasil-USa, governador apresenta 
segurança jurídica e equilíbrio fiscal 
do estado que resultam em menor 
custo para se investir em Goiás
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No Summit Valor Econômico Brazil-USA, em Nova York, o governador Ronaldo Caiado 
destaca a segurança jurídica o equilíbrio fiscal e a redução do custo Brasil em Goiás 

economia

Daniel Vilela reafirma apoio às indústrias que 
se instalam em Goiás
O governador em exercí-
cio Daniel Vilela reafirmou, 
nesta quarta-feira (15/05), 
o compromisso do Gover-
no do Estado em apoiar 
empresas e indústrias que 
querem se instalar em 
Goiás, durante lançamento 
da pedra fundamental do 
novo terminal da Granel 
Química, em Santa Helena 
de Goiás, na região Sudo-
este do estado. A empresa 
anunciou investimentos da 
ordem de R$ 170 milhões, 
com geração de 350 empre-
gos diretos e indiretos.

Na ocasião, Daniel Vi-
lela também destacou os 
investimentos estaduais 
em rodovias estaduais 
que dão acesso ao novo 
terminal para armazena-
gem de líquidos, que será 
construído em um terreno 
próximo ao km 3 da GO-
210 - que liga a cidade a 
Turvelândia -, às margens 

da ferrovia Norte-Sul. “Nós 
queremos facilitar o traba-
lho daqueles que querem 
investir em Goiás e gerar 
mais oportunidades aos 
goianos”, destacou. 

O presidente da Gra-
nel Química, Edson Souki, 
agradeceu ao governador 
Ronaldo Caiado pelo apoio 
recebido ao longo dos dois 
anos de estudos técnicos 
que resultaram na elabo-
ração do projeto final, que 
inclui a implantação de um 
ramal ferroviário para co-
nectar o terminal à ferrovia 
Norte-Sul e às plataformas 
rodoviárias. “O escoamento 
da produção de etanol, bio-
diesel e de óleos vegetais, 
além de outras commodi-
ties produzidas nesta região, 
será feita por vagões, o que 
vai aumentar considera-
velmente nosso potencial 
logístico”, detalhou o presi-
dente. A previsão é de que 

as obras durem 18 meses.
“Vocês não poderiam ter 

escolhido local mais ade-
quado para esta instala-
ção. Estamos no chamado 
‘cinturão verde’ ou ‘cinturão 
da cana-de-açúcar’”, com-
pletou Daniel, referindo-se 
ao conjunto de municípios, 
liderado por Santa Helena, 
que ocupam a segunda 
posição nacional na pro-
dução de açúcar e etanol.

Também presente à 
solenidade, o prefeito 
João Alberto Rodrigues 
celebrou, em discurso, os 
investimentos que serão, 
ao longo dos próximos 
meses, aportados na obra 
do novo terminal. “Temos 
aqui o início de uma nova 
realidade. Os moradores 
de Santa Helena espera-
vam por esta iniciativa 
que vai abrir ainda mais 
as portas do desenvolvi-
mento e do progresso da 

nossa cidade”, afirmou.

Granel Química
O terminal em Santa He-

lena é o oitavo da Granel 
Química no país. A empresa, 
há 50 anos no Brasil, é as-
sociada ao grupo norueguês 
Odfjell. As obras preveem a 
construção de seis grandes 
tanques com capacidade 

de armazenamento de seis 
milhões de litros cada. Tão 
logo o terminal seja conclu-
ído, ele movimentará anu-
almente 1 milhão de tone-
ladas de produtos a granel. 
Mas há um projeto-execu-
tivo pronto para expansões 
futuras, o que o permitirá 
chegar a 7 milhões de tone-
ladas/ano.

“Tenho absoluta certe-
za de que os investimen-
tos da Granel Química, 
tão logo se concretizem, 
servirão para atrair outras 
empresas para cá. Vislum-
bro aqui, nesta região, um 
grande parque industrial 
a contribuir com o de-
senvolvimento de Goiás”, 
arrematou Daniel.
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Daniel Vilela durante lançamento da pedra fundamental do 
novo terminal da Granel Química, em Santa Helena de Goiás

Governador em 
exercício participou 
do lançamento do 
novo terminal da 
Granel Química, 
em Santa 
Helena de Goiás. 
investimentos são 
de R$ 170 milhões, 
com geração de 350 
empregos 
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Revitalização da GO-108 chega a 77% de 
execução, entre Posse e Guarani de Goiás

iniciativa do Governo de 
Goiás, por meio da Agên-
cia Goiana de Infraestru-

tura e Transportes (Goinfra), 
as obras de melhoria fun-
cional da GO-108, entre 
Posse e Guarani de Goi-
ás, atingiram o quadro de 
77% de execução. O ser-
viço compreende a recu-
peração de pontos críticos 
com reciclagem de base e 
aplicação de Tratamento 
Superficial Duplo (TSD).

O trecho em interven-
ção tem 30 quilômetros de 
extensão e segue do limite 
do perímetro urbano de 
Posse ao entroncamento 
com a GO-413, em Guarani 
de Goiás. Atualmente, téc-
nicos realizam os serviços 

de reciclagem necessários 
e fazem a aplicação de 
TSD. O investimento é de 
R$ 2,4 milhões.

A via conecta municípios 
da região Norte de Goiás, 
próximos da divisa com 
a Bahia. A intervenção, de 
acordo com o presidente da 
Goinfra, Santos Filho, facilita 
e impulsiona o turismo, bem 
como o escoamento de pro-
duções agroindustriais.

“A ação representa apri-
moramento nas condições 
de trafegabilidade da via, 
de modo a beneficiar o es-
coamento de produções e o 
acesso a regiões turísticas. As-
sim usuários podem trafegar 
com mais segurança e con-
forto”, ressalta Santos Filho.

equipes atuam na conclusão dos 
trabalhos de reciclagem e dedicam-se 
à aplicação de Tratamento Superficial 
duplo (TSd). investimento é de R$ 2,4 mi
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Equipes trabalham nas obras da GO-108, que beneficiarão o turismo e o escoamento da produção agroindustrial 

sisTema iNOVadOR

Prefeitura de Aparecida inicia instalação de 101 totens 
de segurança para atender chamados de emergência

Um sistema inovador e 
inédito no Centro-Oeste 
começou a ser instalado 
em Aparecida de Goiânia 
com o objetivo de otimi-
zar a segurança dos mo-
radores. O prefeito Vilmar 
Mariano assinou na tarde 
desta quarta-feira, 15, na 
Cidade Administrativa Ma-
guito Vilela, a ordem de 

serviço para instalação de 
Totens de Segurança Hel-
per, projetados para reforça-
rem a segurança das pesso-
as que circulam pela cidade, 
principalmente a pé.

Ao todo, 101 totens de 
segurança serão instala-
dos em locais estratégicos 
do município com grande 
movimento de pessoas, 

principalmente pedestres. 
A instalação, que deve ser 
concluída em até 90 dias, 
seguirá em três etapas, 
inicialmente em terminais, 
praças e unidades de saúde, 
seguido por shoppings e es-
colas, e por fim, pontos de 
aglomeração em avenidas.

“Caso a pessoa se sen-
tir insegura, basta acionar 

o botão de emergência 
instalado no totem, re-
alizando uma chamada 
para o agente que estiver 
operando as câmeras de 
dentro do Centro de Inte-
ligência Tecnológica (CIT) 
da cidade. A ocorrência 
será registrada e, imedia-
tamente, uma equipe de 
policiais será deslocada 

até o local indicado pela 
vítima para o atendimen-
to imediato”, explicou o 
prefeito Vilmar Mariano.

Jorge Luiz Marreiros 
Saldanha, secretário Muni-
cipal de Segurança Públi-
ca, enfatizou que os totens 
têm uma presença impo-
nente e contribuem para a 
sensação de segurança da 
população. ” Estamos fa-
lando de um equipamen-
to fantástico que poderá 
ajudar ainda mais a se-
gurança pública no nos-
so município, tanto nas 
ocorrências de urgência 
e emergência, quanto nas 
investigações policiais”.

O secretário de Ciência 
e Tecnologia de Aparecida, 

Sandro Cristopher, ressalta 
que o uso de tecnologia, 
incluindo recursos de vi-
deomonitoramento e in-
teligência artificial, podem 
potencializar as ações pre-
ventivas de segurança pú-
blica. “Esses equipamen-
tos são interativos e vão 
permitir que o socorro e 
a ajuda cheguem à vítima 
em tempo recorde. Apa-
recida será referência e 
modelo para outros mu-
nicípios aqui do estado 
e em todo Centro-Oeste, 
no investimento nesta 
tecnologia que favorece 
análises inteligentes de 
imagens, identifica situa-
ções de risco e otimiza a 
ação policial”, disse.

Cl
au

di
vi

no
 A

nt
un

esdurante a assinatura da ordem de serviço 
para início das instalações dos totens, 
Vilmar também anunciou promoção e 
progressão de salários de agentes da 
GCm, além de realizar a entrega de cinco 
veículos para segurança pública
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Novos pratos
Todo bom filme precisa de um trio icônico de 

personagens para conquistar o coração dos fãs. Por 
isso, o Outback Steakhouse apresenta o seu próprio 

enredo de sucesso que promete uma experiência 
digna de Hollywood. Neste lançamento disponível 

por tempo limitado a partir de 13 de maio em 
todos os restaurantes da marca, seus clássicos 

passam por mais um processo de inovação: a 
Bloomin’ Onion vira uma torre ousada, com uma 

cobertura de fritas e camarões; a icônica costela 
ao barbecue ganha cobertura de Catupiry®️ 

Original; e a querida sobremesa Thunder vem 
arrebatada com KitKat®️ e marshmallow. 

Juntas, elas foram um verdadeiro “Epic Trio”. 
Em Goiás, as novidades estão disponíveis nas 

com quatro unidades de Goiás, no Passeio das 
Águas Shopping, Goiânia Shopping e Flamboyant 

Shopping e no Outlet Premium Brasília.

viNho Na vila
Nos dias 1 e 2 de junho, o Memorial Iris Rezende, 
em Goiânia, será palco do Festival Vinho na Vila. 

Em sua segunda edição na capital goiana, o evento 
reunirá mais de 200 rótulos de vinhos brasileiros, 

feira de artesanato e diversas atrações culturais 
e gastronômicas. Com a participação de mais de 

20 expositores, parte da receita dos ingressos 
será destinada às vítimas das enchentes no Rio 

Grande do Sul. Vinícolas renomadas como Garbo, 
Arteviva, Fin, Casa Valduga, Luiz Argenta e as 
goianas São Patrício e Monte Castelo estarão 

presentes. As sessões de degustação, principal 
atração do festival, terão duração média de 3 horas, 

permitindo ao público explorar vinhos, conversar 
com produtores e aprender sobre harmonizações. 

O evento também oferecerá opções gastronômicas, 
música ao vivo e masterclasses com especialistas. 

Ingressos e reservas estão disponíveis em www.
ingresse.com/vinho-na-vila-goiania. 

Zaad veNture
Zaad, perfumaria do Boticário, apresenta 

sua mais recente criação, Zaad Venture: uma 
fragrância que traz a sofisticação do mercado de 
prestígio diretamente para o Brasil. Inspirada na 

majestosa região patagônica, essa nova adição à 
linha promete uma experiência sensorial única, 

traduzindo os mais refinados códigos e ingredientes 
internacionais para o paladar dos consumidores 
brasileiros. Pela primeira vez, a marca investiga 

aromas de uma região da América do Sul, a 
Patagônia, onde também cresce a Bétula Prata, 

árvore que resiste ao frio intenso da região e 
de onde é captado o segredinho que desperta 
o lado aromático inusitado dessa fragrância. A 

saída fresca, com brilho especiado, contrasta 
com a força amadeirada e elegante das notas de 
musgo de carvalho, evoluindo de forma linear e 

facetada do começo ao fim.

Provocação intensa - 
Provocação e conexões intensas. 
Essa é a proposta do novo 
perfume do cantor Gusttavo 
Lima, o “GL Embaixador Desejo 
Para Ele”, lançado nesta quarta-
feira (15). A fragrância dedicada 
ao público masculino chega 
para “completar” o casal com o 
recém-lançado “GL Embaixador 
Desejo Para Ela”, versão para 
as mulheres. A novidade chega 
ao mercado pelo preço de 
R$199,00, no formato Deo 
Colônia 100ml, e pode ser 
encontrada no site clubegl.
com.br e nas principais lojas de 
perfumaria do País.

Totus Tuus 2024 - A cidade de Goiânia está em 
contagem regressiva para um dos eventos Marianos 
mais esperados do ano, o Totus Tuus 2024. A 
imagem peregrina de Nossa Senhora de Lourdes e 
as relíquias de Santa Bernadette Soubirous já estão 
em Paris, e pela primeira vez na história com destino 
ao Brasil. Este evento espiritual significativo, que 
acontecerá no Ginásio Goiânia Arena, no dia 25 de 
maio, a partir das 13h, promete ser um momento 
de graça e cura, conforme destacado pelo diretor 
espiritual do evento, Padre Marcos Rogério.Em um 
gesto de fé e criatividade, um flashmob emocionante 
foi realizado no último final de semana no Passeio 
das Águas Shopping, onde cinco meninas vestidas 
com roupas representativas de Nossa Senhora 
surpreenderam e emocionaram o público presente.

Para diversos tons de pele - Make B., do Boticário, 
apresenta o primeiro BB Cream do Brasil* com pigmentos 
encapsulados que se adaptam a diversos tons de pele. O novo 
Make B. BB Sense conta com uma tecnologia exclusiva de 
pigmentos inteligentes que se revelam ao entrar em contato 
com a pele, garantindo uma adaptação perfeita em diferentes 
tonalidades, sem esbranquiçar ou amarelar. Sua fórmula 
leve e textura diferenciada proporcionam uma experiência 
única, graças à cuidadosa escolha de matérias-primas, entre 
elas, alpha bisabolol, ácido hialurônico e FPS 40. Além disso, o 
produto oferece 15 benefícios, incluindo hidratação, proteção 
solar, redução de poros e linhas de expressão, com acabamento 
mate, adequado até para peles sensíveis. A novidade já 
está disponível em todas as lojas físicas e no e-commerce 
da marca. Há ainda a opção de contatar um revendedor da 
marca pelo endereço boticario.com.br/encontre.

Samba no fim de semana - O cantor e compositor Lucas 
Ribeiro está com a agenda do fim de semana recheada de 
samba, choro e músicas brasileiras. Nesta quinta-feira (16), 
o artista abre os shows em um duo com a flautista Adriana 
Losi e convidados na Casa Liberté, na Rua 08, Centro, às 20h. 
Na sexta-feira (17), o mesmo duo segue com o repertório 
no Session Skate Bar, no Parque Marco Veiga Jardim, 
às 19h. Já no sábado, Lucas se apresenta com a banda 
Quinto Elemento, levando as melhores do samba para o 
Quintal Girassaia, às 19h, na Rua 226 do setor Vila Nova. 
Por fim, o Quinto Elemento também se apresenta na 
Feijoada do Sunset FoodPark de Piracanjuba, a partir das 
11h30, fechando muito bem o domingo.
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etapa estadual

Teve início a fase regional dos Jogos Estudantis de Goiás

Começa nesta quarta-
-feira (15/05) a Fase 
Regional dos Jogos 

Estudantis do Estado de 
Goiás (JEEGs) 2024. Nes-
ta etapa, os 6.750 par-
ticipantes classificados 
nas etapas anteriores da 
competição estarão divi-
didos em cinco regionais 
e concorrerão a uma vaga 
na Etapa Estadual.

As primeiras disputas 
serão realizadas na Re-
gional Norte, com sede 
em Porangatu. Lá, 1.180 
estudantes-atletas das re-
gionais de Ceres, Itapaci, 
Goianésia, Rubiataba, São 
Miguel do Araguaia, Poran-
gatu, Uruaçu e Minaçu com-
petem até o dia 18 de maio.

No dia 23 de maio será 
a vez dos participantes das 
regionais Central e Sudo-
este entrarem em campo, 
nas quadras e pistas em 
busca de uma vaga na 
Fase Estadual. Na Regio-
nal Central, cuja sede será 
Trindade, estarão reunidos 
estudantes-atletas de Apa-

recida de Goiânia, Goiânia, 
Goiás, Inhumas, Itaberaí, 
Itapuranga, São Luís de 
Montes Belos e Trindade. 
Já os jogos da Regional 
Sudoeste acontecem na 
cidade de Quirinópolis, 
contando com participan-
tes de Iporá, Jataí, Jussara, 
Mineiros, Piranhas, Quiri-
nópolis, Rio Verde e Santa 
Helena de Goiás.

Em junho, a partir do 
dia 5, começam as dis-
putas nas regionais Sul, 
com sede em Catalão; e 
Nordeste, com sede em 
Novo Gama. Por lá, os 
jogos seguem até o dia 
8 de junho, marcando o 
encerramento da Fase 
Estadual dos JEEGs.

Etapas
Segundo a gerente 

de Desporto Escolar da 
Secretaria de Estado da 
Educação (Seduc), Elaine 
Silveira, a Fase Regio-
nal dos Jogos Estudantis 
conta com representan-
tes das modalidades in-

dividuais e coletivas, in-
cluindo Futsal, Basquete, 
Voleibol, Handebol, Atle-
tismo, Xadrez, Tênis de 
Mesa e Vôlei de Praia.

Ao todo, são 6.750 par-

ticipantes envolvidos nas 
disputas das cinco regio-
nais. Eles se classificaram 
nas primeiras duas fases 
dos Jogos: a Interclasse, 
realizada dentro das pró-

prias unidades escolares; e 
a Intermunicipal.

Os classificados na 
Fase Regional seguem 
para a Fase Estadual, 
que ocorrerá em junho. 

Já os campeões da Fase 
Estadual garantem vagas 
em eventos nacionais, 
incluindo os Jogos Esco-
lares Brasileiros (JEBs) e os 
Jogos da Juventude 2024.

etapa começa com disputas na 
regional Norte, em Porangatu. 
ao todo, serão 6.750 participantes 
envolvidos nas competições 
até o dia 8 de junho 
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chuvas

Parte da tragédia no Rio Grande do 
Sul foi causada por ação humana

O professor Roberto 
Reis, do Programa 
de Pós-Graduação 

em Ecologia e Evolução 
da Biodiversidade da Esco-
la de Ciências da Saúde e 
da Vida da Pontifícia Uni-
versidade Católica do Rio 
Grande do Sul (PUCRS), 
disse, nessa quarta-feira 
(15), que parte da tragédia 
que atingiu 446 municí-
pios gaúchos foi causada 
pela ação do homem, que 
construiu em locais onde 
não deveria construir, em 
áreas de alagamento, e 
não fez as manutenções 
corretas nos diques de 
contenção e nas barreiras 
anti-alagamento. Acres-
centou que essas obras, 
feitas nos anos 1970, nun-
ca receberam manutenção 
adequada. “A culpa da en-
chente é do planeta. Mas 
a culpa da tragédia é dos 
administradores do estado 
e das cidades”.

Em entrevista à Agên-
cia Brasil, Reis afirmou 
que Porto Alegre é área de 
várzea, de confluência de 
rios na beira do Lago Gua-
íba, que alaga sempre que 
tem enchente. “É natural. 
A gente é que não deveria 
ter construído na área que 
alaga periodicamente”.

Segundo o professor, 
a cada dois ou três anos 
há alagamentos em Porto 
Alegre só que, desta vez, 
foi extremamente severo. 
“Nunca foi tão alto”. Ele 
explicou que não há como 
evitar que haja cheias no 
Guaíba. “Mas que haja en-

chente, há como evitar, 
fazendo bem feito os di-
ques de contenção e tudo 
o mais”. A manutenção ou 
reconstrução dos diques e 
barragens nos rios do esta-
do é a saída apontada pelo 
professor da PUCRS para 
evitar que novas tragédias 
voltem a ocorrer.

Reis lembrou que em 
setembro do ano passa-
do, o estado enfrentou 
grande enchente. “Aí se 
viu que as comportas e 
parte dos diques não es-
tavam funcionando. Era 
hora de ter arrumado. Foi 
uma mega-enchente. A 
grande veio agora. Deve-
ríamos ter arrumado tudo 
de setembro para cá. Es-
pero que desta vez apren-
dam, porque o custo está 
sendo muito alto”.

Na avaliação de Rober-
to Reis, chuva em excesso, 
causada por mudança cli-
mática, é fenômeno natu-
ral. “A cada tempo, há chu-
vas extremas que causam 
enchentes”, completou. 
Desta vez, contudo, ocor-
reu no estado a enchente 
mais forte de toda a his-
tória, que ele atribui, em 
parte, à mudança climática 
causada pelo excesso de 
gás carbônico na atmosfe-
ra. “Essa é a parte natural 
do evento”. O resto, para 
ele, é ação do homem.

Volume de chuvas
De acordo com o profes-

sor Rodrigo Paiva, do Insti-
tuto de Pesquisas Hidráu-
licas (IPH) da Universidade 

Federal do Rio Grande do 
Sul (UFRGS), o que está 
provocando a grande 
cheia no Lago Guaíba é, 
basicamente, um volume 
muito grande de chuvas 
que cai na bacia do Gua-
íba desde o final de abril 
e início de maio. Essa 
precipitação atingiu ní-
veis recordes, registrando, 
em alguns locais, até 800 
milímetros.

O professor Paiva expli-
cou à Agência Brasil que, 
no primeiro momento, 
houve cheias bem rápidas 
nos rios da serra, onde 
existem vales mais encai-
xados em que os volumes 
de água correm rapida-
mente e os rios se elevam 
com rapidez e grande am-
plitude. “Há casos de 20 
metros de elevação em 
menos de um dia. Isso cau-
sou muita destruição, por 
exemplo, no Vale do Ta-
quari, de novo”. Essa região 

sofreu grandes enchentes 
em setembro de 2023.

Rodrigo Paiva acres-
centou que esse volume 
de água chega depois à 
região de planície, onde 
se espalha pelas várzeas 
e escoa mais lentamente. 
“Por isso, demora alguns 
dias entre a chuva na bacia 
hidrográfica e todo esse 
escoamento chegar a Por-
to Alegre, ao Lago Guaíba”. 
Desde o dia 5 de maio, ob-
servou-se um nível muito 
elevado do rio, atingindo 
recorde de 5,3 metros.

Além do corpo d’água 
bem grande do Lago Guaí-
ba, tem a Laguna dos Patos, 
destacou o professor da 
UFRGS. Pelo fato de esses 
corpos d’água terem área 
superficial grande, eles 
estão sujeitos aos ventos. 
“Quando a gente tem um 
vento sul, isso ainda pode 
promover um represa-
mento dessa água e uma 

elevação da ordem de 20 
centímetros, ou até mais, 
se o vento for muito for-
te. Isso também ajuda um 
pouco na cheia do Lago 
Guaíba, embora o fator 
principal seja o grande 
volume das chuvas”.

Duração
Outra característica do 

evento é a duração, dis-
se Rodrigo Paiva. A longa 
duração para baixar o ní-
vel do lago é associada à 
dificuldade de a água es-
coar nesses rios de planí-
cie, o Jacuí especialmente. 
“A água fica muito parada 
naquelas várzeas”. O pro-
fessor do IPH comentou 
que, por outro lado, é in-
teressante porque, se não 
houvesse as várzeas, o 
volume de água que vem 
das montanhas chegaria 
muito mais rapidamente à 
Grande Porto Alegre e, tal-
vez com mais força e mais 

amplitude. “Se não hou-
vesse essas várzeas, que 
já atuam como um reser-
vatório natural que atenua 
as cheias, talvez o nível da 
água tivesse subido em 
Porto Alegre muito mais e 
mais rápido também”.

As consequências se-
riam também piores, ad-
mitiu o professor. Porque 
a região metropolitana de 
Porto Alegre está em área 
muito baixa, afetando ci-
dades como Eldorado e 
Canoas. “As consequências 
seriam maiores. A inunda-
ção é grande, a profun-
didade, em alguns locais, 
atinge um metro ou dois 
metros, mas não há tanta 
velocidade da água. Já no 
vale, no Rio Taquari, como 
a profundidade é maior e 
é mais inclinado, a ação 
da água é mais destruti-
va, capaz de destruir re-
sidências, arrastar coisas”, 
salientou Paiva. 

entre as ações, pesquisador cita 
construções em áreas de alagamento
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PL sobre adaptação a mudanças climáticas é aprovado

O Senado Federal aprovou, 
na noite dessa quarta-feira 
(15), o Projeto de Lei (PL) 
4.129/2021, que estabelece 
regras para a elaboração de 
planos de adaptação às mu-
danças climáticas.

Aprovado no plenário em 
votação simbólica, o texto 
substitutivo foi apresentado 
pelo relator da matéria na 

Comissão de Constituição e 
Justiça (CCJ), senador Jaques 
Wagner (PT-BA). Como houve 
modificações, a proposta foi 
enviada à Câmara dos Depu-
tados, para nova análise.

O texto reúne diretrizes 
propostas para a gestão e a 
redução do risco climático, a 
partir da adoção de medidas 
econômicas e socioambien-

tais com o objetivo de adap-
tar os sistemas produtivos e 
de infraestrutura. A proposta 
determina a elaboração de 

um plano nacional de adap-
tação à mudança do clima, 
que deverá ser elaborado 
em um ano e orientará pla-

nos estaduais e municipais.
Além de alinhados à Po-

lítica Nacional de Proteção 
e Defesa Civil, os planos 
deverão fomentar a agricul-
tura de baixo carbono e ga-
rantir segurança alimentar 
e nutricional, hídrica e ener-
gética. No relatório, Jaques 
Wagner destaca a urgência 
apontada pelo Painel Inter-
governamental sobre Mu-
danças Climáticas das Na-
ções Unidas na efetivação 
de medidas que garantam 
a segurança aos sistemas 

naturais e humanos:
“As regras propostas 

harmonizam-se com os pre-
ceitos constitucionais que 
determinam o direito fun-
damental ao meio ambiente 
ecologicamente equilibrado 
e à sadia qualidade de vida.”

O PL de autoria da depu-
tada federal Tabata Amaral 
(PSB-SP) foi aprovado pela 
Câmara dos Deputados em 
dezembro de 2022. No Se-
nado, foi modificado na Co-
missão de Meio Ambiente e 
posteriormente na CCJ.
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